



Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios AEMPS

XII JORNADAS DE FARMACOVIGILANCIA

“TRANSPARENCIA Y SANIDAD 2.0”

Fecha de publicación: 5 de junio de 2013

Categoría: La AEMPS.
Referencia: AEMPS, 6/2013

Las XII Jornadas de Farmacovigilancia que se han celebrado en Santa Cruz de Tenerife los días 9 y 10 de mayo, organizadas por el Centro Autonómico de Farmacovigilancia de Canarias, con el patrocinio del Servicio Canario de Salud y de la AEMPS, han tenido como tema principal “Transparencia y Sanidad 2.0”.

Las Jornadas de Farmacovigilancia que se organizan anualmente entre los Centros Autonómicos de Farmacovigilancia y la AEMPS han alcanzado este año su duodécima edición. Con el objetivo de ofrecer conjuntamente los avances, los progresos, los retos y las novedades que en farmacovigilancia se dan de forma constante. Más aún, cuando desde julio de 2012 han ido entrando en vigor diversas nuevas normas europeas en materia de farmacovigilancia que están suponiendo un incremento de las actividades de los Centros y de la AEMPS, exigiendo redoblar los esfuerzos en materia de farmacovigilancia, tal como se ha plasmado en el “Plan de Actuaciones en el SEFV-H, 2012-2015”, aprobado en la sesión plenaria del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud del pasado abril de 2012. Todo ello conforma un entorno propicio para premiar las iniciativas y personas que tanto a nivel individual como desde instituciones sanitarias se han distinguido por su aporte y entrega a la Farmacovigilancia y son merecedoras de los “**Premios AEMPS de FV**”, que desde 2009 se otorgan durante las Jornadas.

Las *XII Jornadas de Farmacovigilancia* que se han celebrado en Santa Cruz de Tenerife, en Canarias, los días 9 y 10 de mayo de 2013, organizadas por el Centro Autonómico de Farmacovigilancia de Canarias contó con la presencia de la Directora del Servicio Canario de Salud, Juana María Reyes, y la Directora de la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios, Belén Crespo Sánchez-Eznarriaga.



Esta duodécima edición ha tenido como tema principal la “**Transparencia y Sanidad 2.0**”. Con el programa orientado hacia los cambios normativos que recientemente se están incorporando en la Unión Europea en un aspecto concreto: el empoderamiento del paciente en la seguridad del medicamento. En las cuatro áreas de debate se revisaron los principales aspectos de este nuevo ámbito de la farmacovigilancia:

- *Incorporación del paciente al sistema de farmacovigilancia: validez e implicaciones, con dos mesas diferentes:*
 - Farmacovigilancia, del siglo XX al XXI: ¿por el éxito a la crisis?
 - Notificación de pacientes: experiencia y expectativas
- *Sanidad 2.0: empoderamiento de los ciudadanos y Transparencia.*
- *Puntos críticos de la atención sanitaria en seguridad del medicamento: transversalidad.*

Para cubrir este programa, el comité científico seleccionó ponentes en cada uno de estos temas atrayentes en el momento actual, y ofreció los debates de forma atractiva e interesante. Con una participación de más de 220 profesionales sanitarios de distintos ámbitos sanitarios e industriales, y de diferentes puntos de la geografía española, sirvieron para compartir experiencias e iniciativas en materia de farmacovigilancia: con 103 comunicaciones, tanto orales como en videos o poster electrónicos se pudo participar mediante comentarios animados a través del portal web diseñado a tal efecto para las jornadas: <http://www.jornadasdefarmacovigilancia2013.org/> reforzado por mensajes a través de Twitter y Facebook, como ejemplo de las nuevas tecnologías al servicio de la comunicación y la transparencia.

Como en las tres últimas ediciones, se concedieron los “**Premios AEMPS de FV, 2013**”. Cuando se celebraron en 2009, los 25 años del Sistema Español de Farmacovigilancia de medicamentos de uso Humano se instauraron estos Premios con el fin de resaltar públicamente la dedicación, el esfuerzo y la aportación a la Farmacovigilancia de personas, instituciones o equipos que hayan destacado últimamente. Así, en esta edición se concedieron los siguientes “**Premios AEMPS de FV, 2013**”.

La entrega se llevó a cabo en la sesión final de clausura, de manos de la Directora de la AEMPS, Belén Crespo:

- **Centro de Farmacovigilancia del Principado de Asturias, 1999-2012**, en las personas de Agustín Hidalgo, Gloria Manso, Esther Salgueiro y Francisco J Jimeno, por su trayectoria y aportación al establecimiento de la Farmacovigilancia en Asturias desde sus inicios en 1999, alcanzando un alto nivel de excelencia. Esther Salgueiro recogió el premio en nombre de todo el equipo:



- Hospital Universitario Puerta del Mar, Cádiz, por su aportación al SEFV-H durante los últimos años en diversas facetas desde el ámbito hospitalario. Recogió el premio Mónica Saldaña, jefa del Servicio de Farmacología Clínica:



- Profesor José Nicolás Boada Juárez, impulsor de la farmacovigilancia en Canarias desde los años 90, consiguiendo la creación del Centro Autonómico de Farmacovigilancia de Canarias, entre otras muchas iniciativas en farmacovigilancia e información terapéutica.



A continuación se hizo entrega de los 3 premios a las mejores comunicaciones en cualquiera de sus modalidades, vídeo, póster o comunicación oral:

- 1º Premio para la comunicación **“Seguridad del paciente en atención primaria: proyecto Discrepancia ZERO”**, de González Ruiz M y col, Centro de Farmacovigilancia de Cantabria, Santander.
- 2º Premio para la comunicación: **“Sentia: registro online de seguridad del tratamiento antipsicótico en niños y adolescentes. Un proyecto multidisciplinar para un estudio prospectivo abierto a largo plazo”**, de Ruiz Antorán B y col, Hospital Universitario Puerta de Hierro de Majadahonda, Madrid.
- 3º Premio para la comunicación: **“Resultados negativos asociados a medicamentos por falta de seguridad detectados en urgencias”**, de Merino J y col, Hospital Universitario Nuestra Sra. de la Candelaria, Sta. Cruz de Tenerife.

Una nueva edición de las Jornadas de Farmacovigilancia, como escenario de participación de todos los agentes implicados, con las novedades recientes, y como ejemplo de colaboración y cooperación entre las administraciones públicas responsables del Sistema Español de Farmacovigilancia de medicamentos de uso Humano. Todo ello con el objetivo de ofrecer a la sociedad el mejor nivel de seguridad en el uso de los medicamentos y así asegurar la mayor seguridad del paciente.